

Die Schulpflege informiert im März 2023

Neue Schulleitung Primarstufe

Es freut uns sehr, dass wir mit Nicolas Dudler einen sehr erfahrenen Schulleiter für die Primarstufe gewinnen konnten. Er ist Sekundarlehrer und dipl. Schulleiter und verfügt über mehrjährige Berufserfahrung als Schulleiter auf der Primarstufe. Nicolas Dudler wird seine Arbeit an der Schule Oberrieden per 1. August 2023 aufnehmen. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit ihm.



Klassenmusizieren – definitive Einführung

Im Juli 2019 beschloss die Schulpflege, das Klassenmusizieren als 3-jähriges Pilotprojekt ab SJ 2020/21 in den 4. Primarklassen durchzuführen.

Das Pilotprojekt läuft sehr erfolgreich. Die beteiligten Klassenlehrpersonen engagieren sich mit Begeisterung. Das Klassenmusizieren wird als selbstverständlicher und wichtiger Teil des Bildungsangebotes in der vierten Klasse wahrgenommen. Es wird sowohl von den Schülerinnen und Schülern wie auch von den Lehrpersonen sehr geschätzt. Im Laufe des Projektes äusserten sich ebenso Eltern immer wieder positiv und bekundeten ihre volle Unterstützung.

Aufgrund der positiven Zwischenevaluation 2022 und des nun abschliessend erstellten Evaluationsberichts hat die Schulpflege die definitive und unbefristete Weiterführung des Klassenmusizierens und Integration in das ordentliche Stundenplanangebot ab dem Schuljahr 2023/24 beschlossen.

Abschluss Schulprogramm 2019–2023

Die Schulpflege hat den Endstand der Vollversion des Schulprogramms 2019–2023 genehmigt. Eine Kurzversion finden Sie auf unserer neuen Webseite ab 4. April 2023.

Externe Schulevaluation FSB

Die Schule Oberrieden wurde zwischen September und Dezember 2022 von der Fachstelle für Schulbeurteilung (FSB) evaluiert. Die FSB beurteilt im Auftrag des Gesetzgebers und des Bildungsrats im Abstand von vier bis fünf Jahren alle Volksschulen im Kanton Zürich, mit dem Ziel, der Schule eine unabhängige fachliche Aussensicht auf die Qualität ihrer Bildungsarbeit zu bieten. Aufgrund dieser Gesamtbeurteilung gibt die FSB Impulse für gezielte Massnahmen zur Weiterentwicklung der Schulqualität.

Insgesamt hat die Schule Oberrieden erfreulich gute Rückmeldungen bekommen. Insbesondere wurden der Zusammenhalt der Schulgemeinschaft, das förderliche Lernklima, die bedarfsgerechte und sorgfältig gestaltete individuelle Förderung und die gut verankerte Entwicklung der Digitalisierung im Unterricht hervorgehoben. Auch wurde die engagierte Zusammenarbeit im Schulteam, die wertschätzende Personalführung der Schulleitung und die Zusammenarbeit mit den Eltern gewürdigt.

Um die Beurteilungspraxis klassen- und stufenübergreifend noch besser vergleichbar zu machen, empfiehlt das Evaluationsteam, dass sich das gesamte Schulteam mit grundlegenden Aspekten der Beurteilung und deren Wirkung auf die Lernmotivation der Schülerinnen und Schüler auseinandersetzt und die Beurteilungspraxis über alle Schulstufen hinweg besser abstimmt. Diese und andere vom FSB vorgeschlagenen Entwicklungsschritte werden ins neue Schulprogramm einfließen, welches zusammen mit dem gesamten Schulteam am gemeinsamen Weiterbildungstag erarbeitet wurde.

Der Bericht ist auf der [Schulwebseite](#) aufgeschaltet.

Oberrieden, 23. März 2023